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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:29 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Anton

• Protokoll: Grey

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Anton fragt zum Kummerkasten. Anton und Lisa haben kein Problem mit dem in der
letzten Sitzung Vorgeschlagenen.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

StuRa ans Ende.

GO-Antrag auf Eilantrag. Änderung der Tagesordnung: Eilabstimmung statt (zu spät
angekündigte Abstimmung). Ohne Gegenrede angenommen.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr. Hängt. Kann man runternehmen von der

Checkliste.

• Datenschutz. Wichtig. Das alte Limesurvey ist gone. Damit auch die Tutoreneva1.

• Wichteln. Nächste Woche ist Schrottwichteln innerhalb der Fachschaft. Eine Nach-
richt über Telegram wäre gut. Schrott ist Eigendefinition.

• Reden über das Studium. Ja.

1fuck
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3 42-News
Grey hat nix gemacht und nur Dinge verdrängt. Vielleicht ändert sich das.

4 Glühwein Verkauf Weihnachtsvorlesung
Hat sich der Fischer gemeldet? Nope.

Bisher haben wir nur am Donnerstag genug Menschen für einen Verkauf. Freitag und
Samstag ist blöd, weil niemand mag (ist erst nächste Woche, so um 18:00 Uhr). Flo kann
auch am Samstag. Eine Nachricht sollte diesbezüglich in die Telegram-Gruppe geschickt
werden.

What about Becher? Man könnte in die Mensa schielen. Shotbecher haben wir auch.
Oder Plastikbecher.

5 Fachschaftsmailadressen (Mail 30.11.)
Teresa hat was kurz gesagt. Soll was gelöscht werden? Die ZaPF-Mailadressen können
weg (und sind auch schon gehackt worden). Niemand hat Plan.

6 Fraunhofer Mail (von irgendwann Mitte Oktober)
Was ist eigentlich mit dem Fraunhofer-Dude? Man könnte sich ja nochmal bei der Frau
Holzer erkundigen. Oder den Menschen an die Schilling schicken. Grey schreibt noch
eine Mail an die Holzer.

7 Ars Legendi (Eilantrag)
Heißt Kunst der Lehre. Menschen aus der Wirtschaft (der Stifterverband) verleihen
da so einen Preis, es gibt 50 000 € für verschiedene Kategorien, insbesondere Lehre.
Man kann Leute nominieren. Andreas Woitzik will Thomas Filk nominieren. Es gibt
viele Dinge, die der Filk auch fürs Lehramtsstudium gemacht hat. Wir würden was
schreiben, die Schilling auch. Wollen wir das? Die Nominierung sollte von der Fachschaft
ausgehen. Das bedeutet, dass wir selber was schreiben, bis zu drei Seiten. Dafür brauchen
wir auch Erfahrungsberichte – am besten von Studis, die auch die Vorlesung, also die
Lehramtsvorlesung, gehört haben. Von denen ist leider gerade niemand anwesend (das
wären Lilly, Lisa und Anne).

Stichtag ist der 26. Januar.

Eine Abstimmung, ob wir den Filk nominieren, wäre gut. Aber das muss auch jemand
tun.

3



Soll die Fachschaft Physik Prof. Filk nominieren und einen Text dafür
schreiben?

Option Stimmen Ergebnis

Ja 7 Ja
Nein 0

Wer kümmert sich? Marvin kann auf jeden Fall mal mit dem Filk reden und auch eine
Telegram-Nachricht schreiben. Mag noch wer?

Was ist mit Evas? Dann müsste man eine Mail an EvaSys schreiben.

8 StuRa (Abstimmung)
Es war StuRa, Paul war da. Es gibt noch Glühwein und Kinderpunsch (also das ist
unabhängig vom StuRa).

Es war sehr chaotisch und es wurde viel rumgeschoben.

Es gab einen Vorstandsbericht: Im Jour Fixe mit der Rektorin kam raus, dass das AStA
eine elektronische Schließanlage bekommt. An unserer Akkreditierung (?) wird rumge-
pfuscht. Finanzplan läuft.

Das SVB-Gremium sucht immer noch Menschen. Die zwei Menschen, die das noch ma-
chen, gibt es ab nächstes Jahr nicht mehr. Die Mailadresse zur Bewerbung steht im
Protokoll.

Ein weiterer Bericht ist ausgefallen.

Das ZfS – also die mit den BOK-Kursen – hat auch getagt. Es ging um BOK-Kurse.
Manche Kurse sind Ferienkurse, andere nicht. Es gibt wenig Eva-Rücklauf. Das liegt
daran, dass EvaSys nur zweimal im Jahr funktioniert. Das ist nicht kongruent zum Ter-
min der Veranstaltung. Man überlegt sich, die Kurse direkt im BOK-Kurs zu evaluieren.
Haben wir Feedback? Nicht viel Gutes.

Zertifikate Nachhaltigkeit? Was da los? Wenn man BOK-Kurse sammelt, bekommt man
ein Zertifikat. Es soll ein weiteres Zertifikat „Digitale Kompetenz“ geben. Das ist dann
ein Stück Papier, wo was draufsteht, was niemanden interessiert2. Der B. Sc.-Platz in
der ZfS-Kommission ist noch frei. Das Interesse ist verhalten.

8.1 Bewerbungen

Es gibt Bewerbungen.

2also eine Bachelorarbeit
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Mensch Posten Kritisch?

Katharina Emig FZM Ne
Anne Schultze ESU Conference Nein

Lisann Speldrich Kommission für Gleichstellungsfragen, stv. Nope

Alle sind mega unkritisch und damit angenommen.

8.2 Finanzanträge

Quadpall ist so eine Art Quidditch. So mit Besen und shit. Der Quadball Club Freiburg
spielt Quadball. Auch in Meisterschaften auf derselben Liga wie so Schweizer. Auch emp-
fehlen sie Bewegung. Aber momentan ist es sehr dunkel. Schlecht. Jetzt wollen sie Licht
haben, besser ein Platz mit Licht. Das kostet aber Geld. Für drei Monate Platzmiete
wollen ist das.

Sie haben schon beim Hochschulsport und beim Markt der Möglichkeiten. Beim Hoch-
schulsport wurden sie abgelehnt, weil diese keinen Platz und kein Nerv für Versicherun-
gen haben. Nächstes Jahr klappt’s aber vielleicht, wenn sie einen Platz haben.

Finanzierung der Platzmiete für abendliches Training
Quadball Club Freiburg

Option Stimmen Betrag

252,60 € 6 252.60 €
0 € 0

8.3 Satzungsändernde Anträge

Zweite Lesung. Studierendenbeitrag wird erhöht, yada-yada, lest das letzte Protokoll.
Es gab eine lange Diskussion um einen Euro.

Erhöhung des Studierendenbeitrags auf 12 Euro pro Semester
Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 7 1
Nein 0 2

Enthaltung 1

8.4 Sonstige Anträge

Die SVB-Leute wollen Restmittel umwidmen. Es gibt viele Seiten in den Sitzungsunter-
lagen.
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Umwidmungsanträge Restmittel SVB 2023
Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 8 1
Nein 0 2

Enthaltung 1

Die AggroförsterInnen machen Vernetzungen und Exkursionen. Sie haben sich vor ca.
einem halben Jahr gegründet. Die Idee von Agroforst ist, dass man auf einem Acker auch
mal einen Baum pflanzt. Die ideelle Unterstützung wollen sie, weil sie dadurch mehr und
einfacher Werbung machen.

Ideelle Unterstützung HSG AgroförsterInnen
Ruben Zeitler

Option Stimmen Reihung

Ja 3 1
Nein 0 2

Enthaltung 1

ProDoc wurden ideell unterstützt und wollen das weiterhin. Die haben sich aus Dokto-
rand*innen gegründet und machen PhD-Vernetzung. Aktuell sind es nicht so viele Leute
und machen primär Lunch-Veranstaltungen. Aber wenn mehr Leute kommen, kommt
vielleicht was größeres.

Weitergehende Idelle Unterstützung ProDoc

Option Stimmen Reihung

Ja 6 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

Wir unterstützten La Banda Vaga. Die haben sich jetzt vorgestellt und wollen weiterhin
unterstützt werden. Gründung war Ende der 1990er Jahr, so aus der Antifa. Mittler-
weile sehen sie sich als autoritäre Linke und Antifa. Sie finden auch das Ausländer-
Studierendengeld blöd. Die Meinungen zum Ukraine-Konflikt sind spicy. Alle Mitglieder
sind Ex-Studierende und mittlerweile auch vermehrt an der Uni tätig. Eine Zeitschrift
gibt es auch, an der andere Leute auch mitschreiben.

Weitergehende Ideelle Unterstützung La Banda Vaga

Option Stimmen Reihung

Ja 1 2
Nein 5 1

Enthaltung 3
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8.5 Diskussion

8.5.1 Finanzplanung

Es gab eine Diskussion, wie der eine Euro verprasst werden sollte. Vorschläge beinhalten
die Erhöhung des GUBs, des FST und AStA-Möbel und andere Dinge.

Grundsätzlich wollen Leute das Budget für die Fachbereiche erhöhen, das ist individuell
aber blöd, weil viel Bürokratie und viel Einzelentscheidungen. Kernaussage war, dass
man sich mehr gönnen sollte, auch eine Hütte.

Es gibt vertretbare AStA-Möbel. Das AStA-Haus ist in einem schlechten Zustand. Aber
das Haus gehört dem Land und man hat den Eindruck, dass das Land sich nicht drum
kümmern will. Statiker befürchten einen Einsturz. Dann müsste die Uni andere Räum-
lichkeiten bieten, was die nicht mögen. Unimenschen schauen sich das Haus mal an3. Die
Uni glaubt, dass das AStA-Haus ein Rattenproblem hat.

8.6 Abtreibung

Im KG III gab es ein Infostand von ProLife Euro e. V. (?), die einen Raumantrag gestellt
hatten. Das fanden viele schlecht. Dann hatte man sich mit den Formalitäten der Kunst
des Raumantragsstellens auseinandergesetzt. Die Gruppe nennt sich auch Hochschul-
gruppe. Das ist aber kein geschützter Begriff. Bei anderen Unis gibt es eine Kommission
bzw. einen rechtlichen Begriff. Es gab also eine lange Diskussion, auch, ob ein aktives
Statement verfasst werden sollte. Es besteht Interesse, der Gruppe und anderen Legiti-
mität zu entziehen. Die Uni hatte mal auch eine solche Idee in den Raum geworfen.

Auch gibt es viele Klos mit Sprüchen von Abtreibungsgegnern.

Meinungsbild: Will man eine Akkreditierung von Hochschulgruppen? Niemand ist dafür
oder dagegen, aber einige wollen eine Enthaltung.

8.7 Sonstiges

Es gibt viele Ämter! Vorstand und SVB sind die wichtigsten.

Die nächste Senatssitzung am 13.12 ist öffentlich (fängt zumindest so an). Denn es gibt
Wahlen.

Am Freitag ist Pink-Party, die suchen auch noch nach Helferschichten.

Am Donnerstag gibt es die Theo-Party im Elpi.

3viel Glück!
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9 Sonstiges

9.1 Es ist Nikolaus!!!

Ja.

Für unsere Anlagen brauchen wir noch Kabel.

9.2 SVB-Mittel

HiWi-Verträge sind zu spät, weil Verträge dauern.

9.3 Fachschaftswichteln

Wir bewichteln Leute. Wir sollten uns bis Montagabend (18.12) was überlegen. Um 20:15
Uhr. Flo 2 und Marvin haben Lust.

Telegram-Umfrage? Telegram-Umfrage. Aber mit „Vielleicht“-Option.

9.4 Zeit

Es gab eine Zeit, da haben wir um 18:00 Uhr angefangen. Weil da niemand gekommen
ist, haben wir das jetzt auf 18:15 Uhr verschoben. Kommt also pünktlich.

9.5 Vogl-Mail

Antworten wir auf die Mail von der Schilling? Wir wurden gefragt, ob wir Feedback zu
den Vorlesungen von JProf. Vogl haben. Es ist nicht ganz klar, was für Feedback gemeint
ist. Freddy antwortet und fragt noch.

9.6 JdPG

Gibt es nächste Woche als Diskussion. Im Hörsaal Anatomie gibt es Glühwein und Leb-
kuchen.

Ende der Sitzung: 20:07 Uhr
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